



Mediante gira de trabajo:
FONAC constata in situ su papel de verificador de VPPN



El personal Técnico del Foro Nacional de Convergencia (FONAC) a la cabeza de su Secretaria Ejecutiva, Soledad de Ramírez, realizó una gira de trabajo en las regiones 1 y 2 del país, que comprenden el Valle de Sula y Valles de Comayagua.

La actividad inició el pasado martes 23 de septiembre y concluyó el viernes 26, con el objetivo de identificar la contribución de cada proyecto de inversión pública a la consecución de los indicadores nacionales, regionales y locales de la Visión de País y Plan de Nación (VPPN)

Cabe mencionar que el decreto número 286-2009 atribuye al FONAC la tarea de darle seguimiento y verificar la ejecución de la VPPN, como instancia independiente de sociedad civil.

A raíz de ese mandato el FONAC viene realizando esa verificación de campo, específicamente su labor de seguimiento técnico presupuestario, con respecto a los programas y proyectos ejecutados por parte de diferentes instituciones del Estado con el acompañamiento de los Comisionados Regionales.

Fue así que la tarea inició con el desplazamiento del equipo técnico de los observatorios de la VPPN, integrado por Mercy Monroy, Yeni Canales y Adalid Rodríguez. Las actividades comenzaron en el centro comunal de la aldea El Paraíso, Comayagua, con una reunión-conversatorio con un grupo de 150 mujeres beneficiarias de los programas Bono 10,000, Piso y Techo y Bolsa Solidaria.



Posteriormente se desarrolló un encuentro en las instalaciones del Centro Universitario Regional de Comayagua, con personal técnico de la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones (HONDUTEL), con quienes se debatió el plan de expansión del Proyecto Red CAM y Red LAN, que se ejecuta mediante un convenio suscrito entre la estatal telefónica y la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), para la instalación de fibra óptica y Wifi en ocho campus a nivel nacional.



El trabajo de verificación continuó en la Dirección Departamental de Educación de Comayagua, donde se tuvo un intercambio de impresiones con el titular de esta oficina, Rubén Dario Maldonado Bonilla sobre la ejecución de los programas y proyectos: Fortaleciendo la Gestión Educativa Distrital (FORTA), Aldea Global, Bono 10,000, Merienda Escolar y GIZ-Miles de Manos.



Asimismo, se compartió experiencias con los encargados de la oficina regional de la Secretaría de Agricultura y Ganadería y del Programa de Apoyo a la Competitividad y Construcción de Capital Social.



Además se constató, junto a los responsables de los trabajos, la inversión realizada en el edificio Judicial de Comayagua, en materia de remodelación, iluminación, sistema eléctrico, reparaciones y cambio de techo en un área del inmueble.



Con la Gobernadora Departamental de Comayagua, Ana Valenzuela Duarte y el coordinador del Programa Vida Mejor, Selvín Colíndres, se discutió los alcances, retos y desafíos de esta línea social implementada por el actual Gobierno.



La gira continuó el miércoles 24 de septiembre en la Región 1-Valle de Sula con una reunión sostenida con la Junta Directiva, la Sociedad Civil y Alcaldes que conforman del Consejo Regional de Desarrollo (CRD), encabezada por el Comisionado Regional, Héctor Leonel Ayala, con quienes se conoció los avances del funcionamiento y retos de esta instancia local.



Asimismo, el FONAC compartió y presentó la cartera de proyectos de la cooperación internacional en la región y se tuvo conocimiento de los proyectos priorizados que como región presentarán al Presidente de la República, Juan Orlando Hernández, en el Gabinete Popular a realizarse próximamente en la ciudad de El Progreso, Yoro.

Los encuentros en el Valle de Sula, también involucraron a la titular de la Dirección Departamental de Educación de Cortés, Sara Doris Zambula y los directores de los programas y proyectos: FORTA, Aldea Global, Bono 10,000, Merienda Escolar, GIZ-Miles de Manos quienes informaron sobre la ejecución de los mismos y el impacto en los indicadores educativos regionales.



Igual que en el Valle de Comayagua, también se le dio seguimiento a los Proyectos de la RED CAM y RED LAN. Este encuentro se llevó a cabo en la UNAH-VS.

El equipo del FONAC, además conoció con las autoridades de la Dirección Regional de Salud, los avances de la ejecución de programas y proyectos e indicadores en materia de salud en la región.



También constató in situ los avances de la obra física sobre la rehabilitación del edificio del Poder Judicial. La verificación se llevó a cabo junto a los ingenieros responsables de los trabajos.



La gira también comprendió una visita a Puerto Cortés, específicamente a la Empresa Nacional Portuaria (ENP) donde se constató junto al asesor de la gerencia, Mohand Merzkani, el programa de ampliación y modernización del puerto y los avances del proceso de construcción de las terminales de almacenamiento de granales y el proceso de estructuración, entre otros temas.



Los encuentros involucraron al Alcalde municipal, Allan Ramos y el trabajo que ha venido ejecutando la Comisión Comunitaria de Seguridad Ciudadana, con quienes se verificó el funcionamiento efectivo del Centro de Monitoreo de Seguridad y el impacto como herramienta importante para los operadores de Justicia para lograr resolver algunos casos en materia de asaltos, accidentes y otros.



La agenda contempló también una reunión-conversatorio con un grupo de 100 mujeres de la comunidad de Tegucigalpa, en el municipio de Omoa, beneficiarias de los programas Bono 10,000, Piso y Techo y Bolsa Solidaria,

con el fin de constatar el impacto directo e indirecto de dichos programas en la comunidad .



Las actividades de verificación en el Valle de Sula, concluyeron con una visita de campo a los proyectos de construcción de espigones de gavión, canalizaciones, bordos, dragados y obras de mitigación para el control de inundaciones en los municipios de La Lima, Cortés y El Progreso, Yoro. Esta tarea se realizó junto al ingeniero encargado de las obras de la Comisión para el Control de Inundaciones del Valle de Sula, Juan José Alvarado.



La intención de la verificación es la de fundamentar con mayor grado de conciencia los motivos de éxito o fracaso de los proyectos, así como una opinión razonada, fundamentada y verificada del mismo.

También se busca documentar tangiblemente y avanzar en el proceso de verificación y seguimiento de la VPPN, contribuir a los procesos dinámicos y sociales de las regiones y generar mayor grado de confianza en las autoridades gubernamentales, organizaciones de sociedad civil y cooperación internacional, con respecto a los resultados que presenta el FONAC a través de los informes de Verificación y Seguimiento.

Tegucigalpa, M.D.C. 08 de octubre de 2014